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КУЗБАСС: НЕДЕЛЯ В ЦИФРАХ

͖ем жил регион прошедшую неделю   
в нашей подборке знаковых и значи-
мых для жителей Кузбасса фактов.

ЭКОНОМИКА

n Предприятиям, которые выпускают в Кузбассе импортозамеˍаюˍую продукцию, уделяется особое внимание.
Фото Федора ƪаранова.

КУЛЬТУРА

Кузбасс театральный 
встречает гостей

3 новые школы, построенные в рамках нацио-
нального проекта «Образование», открылись 

в Кузбассе. К началу учебного года достроен вто-
рой корпус школы № 45 в Кемерове, рассчитан-
ный на 1050 мест. Это «Умная школа», девиз ко-
торой – «Готовим к жизни и труду в современном 
мире». Школа имеет информационно-технологи-
ческую направленность, профильными станут ин-
женерные классы. 

Школа № 5 в микрорайоне 7Б в Кемерове рас-
считана на 1225 мест. Концептуальная модель обра-
зования в школе по направлению «Медицина» пред-
полагает углублённое изучение биологии, информа-
тики, химии, математики и предметов естественно-
научного цикла.

Школа № 1 в Анжеро-Судженске рассчитана на 
1000 человек, здесь обучение организовано в рам-
ках концепции «Школа полного дня». Предусмотре-
ны места для отдыха детей, а также для занятий в 
кружках и секциях художественного и физкультур-
но-спортивного направлений. Акцент при обучении 
сделан на инженерно-техническом и медико-биоло-
гическом направлениях.

2 школы в посёлке Старопестерёво Беловского 
округа и в Юрге капитально отремонтированы 

и полностью переоснащены в рамках губернатор-
ской программы «Моя новая школа». 

33200 первоклассников Кузбасса 1 сен-
тября пошли в 1709 классов. Всего 

в Кузбассе 1 сентября открыли свои двери для ре-
бят 648 школ.

278 молодых педагогов приступили к работе 
после обучения в Кузбассе. 70 из них ста-

нут первыми учителями для первоклассников

100 000 детей отдохнули в рамках еди-
ной концепции «Кузбасское 

лето». Чтобы провести каникулы интересно и с поль-
зой смогли как можно больше ребят, не выезжая за 
пределы региона, был расширен перечень туристи-
ческих маршрутов. Всего открыты 36 палаточных, 
57 загородных и 577 лагерей дневного пребывания. 
В общей сложности работали 774 центра детского 
отдыха, в которых побывали 100 тысяч школьников.

Вектор развития – 
импортозамещение

«Особое внимание в нынешней 
экономической ситуации уделяет-
ся предприятиям, которые выпуска-
ют импортозамещающую продук-
цию. В Кузбассе создаются возмож-
ности для того, чтобы каждый пред-
приниматель мог комфортно разви-
вать свой бизнес. В регионе вырабо-
тан и реализуется широкий спектр 
мер поддержки», – сказал губерна-
тор Сергей Цивилев.

За примерами в деятельности 
предприятий региона по импортоза-
мещению ходить далеко не надо. Их 
работа напрямую снижает необходи-
мость в приобретении товаров или 
технологий из-за рубежа, уменьша-
ет зависимость от экономик недру-
жественных России стран.

Так, ПАО «Кокс» – один из круп-
нейших в России производителей 
металлургического кокса. Произ-
водственные мощности рассчитаны 
на выпуск 3 миллионов тонн кокса 
в год. Также предприятие выпуска-
ет бензол, каменноугольную смолу 
и коксовый газ. Потребителями яв-
ляются практически все ведущие ме-
таллургические комбинаты России, а 
также предприятия ближнего и даль-
него зарубежья.

Кемеровохиммаш – филиал АО 
«Алтайвагон» – одно из ведущих 
предприятий Кузбасса и одно из 
крупнейших предприятий химиче-
ского машиностроения за Уралом. 

Здесь работают высококлассные 
специалисты по изготовлению обо-
рудования газовой, металлургиче-
ской, коксохимической, энергетиче-
ской, угольной, химической, нефте-
химической и других отраслей про-
мышленности. В рамках сотрудниче-
ства с компанией Liebherr было запу-
щено производство грузовых плат-
форм и кузовов карьерных самосва-
лов, а также ковшей для экскавато-
ров и погрузчиков. Первый карьер-
ный самосвал, полностью собранный 
в Кузбассе, начал работу на разрезе 
«Первомайский» в 2019 году.

ООО «ТоргИнвест» («Кузбасский 
электромашиностроительный завод» 
– КЭМЗ) производит взрывозащи-
щённые электродвигатели и вентиля-
торы для работы в агрессивных сре-
дах, где могут образовываться лег-
ковоспламеняемые газовоздушные 
смеси. Основные потребители про-
дукции кемеровских машинострои-
телей – угледобывающая, горноруд-
ная, нефтегазовая отрасли.

Кузбасские агрегаты в работе 
сейчас используют такие промыш-
ленные гиганты, как «Норникель», 
«Уралкалий», «Беларуськалий», 
«Алроса», «СУЭК». Так, в августе на 
шахте им. С.Д. Тихова запущен в ра-
боту первый импортозамещающий 
проходческий комбайн, изготовлен-
ный благодаря технологической ко-

операции трёх предприятий – ООО 
«ТоргИнвест», Ясиноватского ма-
шиностроительного завода (ДНР) 
и компании «Ильма» (Томск). В бу-
дущем предприятие планирует по-
ставлять угольщикам Кузбасса про-
ходческую технику НПО «ЯМЗ» и 
запасные части к ней, обеспечивая 
гарантийное и постгарантийное об-
служивание.

Корпорация «АСИ» входит в 
ТОП-3 национальных производите-
лей весового оборудования и постав-
ляет продукцию для гигантов рос-
сийской промышленности и нацио-
нального транспортно-логистиче-
ского комплекса: «ЕВРАЗ», «Нориль-
ский никель», «НК «Роснефть», «Ав-
тоВАЗ», «НЛМК», «Газпромнефть». 
ОАО «Российские железные дороги» 
полностью оснащены вагонными ве-
сами, изготовленными в Кузбассе. 
В линейку продукции входят более 
30 позиций профессионального весо-
вого и метрологического оборудова-
ния, выпускаемого серийно. В тече-
ние полугода компания ведёт актив-
ную работу с крупнейшими партнёра-
ми и формирует реестр техники и обо-
рудования, которые кузбасское про-
изводство может импортозаместить.

«Одна из ключевых задач кузбас-
ских машиностроителей в настоящее 
время – импортозамещение. Сей-
час особенно важно снизить зависи-
мость от сторонних производителей 
и параллельно развивать новые виды 

производства. У региона имеются от-
личные возможности и перспективы 
по выпуску конкурентоспособной ка-
чественной продукции, которая бу-
дет востребована как у кузбасских 
предприятий, так и в других регио-
нах России», – подчёркивает губер-
натор Сергей Цивилев.

КАО «Азот» – флагман химиче-
ской промышленности региона. За-
нимает второе место по производ-
ству капролактама и пятое место 
по производству азотных удобре-
ний в России. Производственные 
мощности завода позволяют выпу-
скать более 1,2 миллиона тонн ам-
миака, 1,3 миллиона тонн аммиач-
ной селитры, 1 миллион тонн азот-
ной кислоты, 600 тысяч тонн карба-
мида, 360 тысяч тонн сульфата аммо-
ния, 125 тысяч тонн капролактама и 
200 тысяч тонн карбамидно-аммиач-
ной смеси в год.

В 2019 году КАО «Азот» и «Центр 
передового земледелия» создали соб-
ственный агропромышленный ком-
плекс. Деятельность «Азот-Агро» яв-
ляется одним из важнейших этапов в 
длинной цепочке получения пище-
вых продуктов. На КАО «Азот» ор-
ганизована целая система – от про-
изводства удобрений до получения и 
реализации урожая.

Продукция ООО ПО «Токем» – 
это ионообменные смолы, которые 
применяются для химической во-
доподготовки в энергетике, химии 
и нефтехимии, металлургии и ЖКХ. 
Поставки идут на внутренний рынок 
России и СНГ, а также в Китай и Юж-
ную Корею.

Яйский НПЗ – лидер нефтепере-
работки Кузбасса. Объём переработ-
ки нефти – более 3,3 миллиона тонн 
в год. Предприятие ежегодно вы-
пускает до 700 тысяч тонн автомо-
бильного бензина стандарта Евро-5. 

Строительство Яйского НПЗ позво-
лило открыть в Анжеро-Судженске 
около тысячи рабочих мест. Сейчас 
идут работы по строительству тре-
тьей очереди завода, что позволит 
увеличить мощности предприятия и 
глубину переработки нефти и нала-
дить выпуск товарного дизельного 
топлива с улучшенными низкотем-
пературными свойствами.
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Для расширения возможностей 
производств, а также создания но-
вых рабочих мест в северной агломе-
рации региона создаётся особая эко-
номическая зона «Кузбасс» с центра-
ми в Кемерове и Топкинском окру-
ге. В результате будут созданы усло-
вия для реализации инвестицион-
ных проектов, не связанных с уголь-
ной промышленностью: в строитель-
ной, химической, медицинской, пи-
щевой, текстильной и сельскохозяй-
ственной отраслях, для выхода этих 
будущих проектов на региональные 
рынки России и зарубежных стран.

К примеру, в Кемерове будет соз-
дан завод по производству жидкой 
углекислоты, которая используется 
как для выпуска газированных на-
питков, так и на предприятиях про-
мышленности и сельского хозяйства. 
ООО НПХ «АМАРАНТАГРО» плани-
рует создание производства по пере-
работке зерна амаранта. Запуск пер-
вой производственной линии мощ-
ностью 18 тысяч тонн переработки в 
год запланирован на начало 2024-го. 
К 2031 году на предприятии будут 
работать более 500 специалистов. 
Запуск завода по производству из-
вести из известняка Соломинского 
месторождения ООО «Топкинский 
цемент» позволит создать 70 новых 

рабочих мест. Строительство плани-
руется завершить за три года, объем 
выпуска составит 200 тысяч тонн из-
вести в год.

Кроме того, в регионе активно 
развивает производство малый и 
средний бизнес. Так, в Топках спец-
одежду выпускает ООО «Профилак-
тический пояс», а ИП Олеся Цуцкова 
занимается переработкой и консер-
вированием рыбы, ракообразных и 
моллюсков. На предприятии трудит-
ся более 50 сотрудников, ежегодно 
перерабатывают 30 тонн сырья. В Ке-
мерове действует ООО «Сибирская 
вышивальная фабрика», с 2005 года 
компания изготовила более 7 милли-
онов вышитых нашивок и шевронов.

С 2019 года в областной столи-
це работает негосударственная стан-
ция скорой медицинской помощи со 
штатом сотрудников более 90 чело-
век. Она работает в сфере ОМС и ока-
зывает помощь независимо от места 
нахождения пациента, его пола, воз-
раста, социального статуса, граждан-
ства, наличия документов и прочих 
факторов.

Крупнейшее в области предпри-
ятие по выпуску кондитерских из-
делий, оснащённое высокопроизво-
дительным оборудованием, – ООО 
«КДВ-Яшкино». В целом выпуска-
ется около 120 тысяч тонн кондитер-
ской продукции в год. В ассортименте 
вафельная продукция, печенье, кон-
феты, круассаны, а также пряники, 
печенье с воздушным суфле и с на-
чинками, торты и пирожные, хлебо-
булочные изделия. Кроме того, вы-
пускаются чипсы, картофель для ко-
торых выращивается на территории 
Яшкинского и Юргинского округов.
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Руководитель Ассоциации стра-

тегических инициатив Светлана Чуп-
шева отметила, что в 2022 году поло-
жительная динамика по улучшению 
инвестиционного климата намети-
лась во всех регионах СФО. В этом 
году Кузбасс в рейтинге занял 12-е 
место, сохранив результат 2021 года, 
и стал лучшим среди регионов Си-
бирского федерального округа.

«Мы не первый год занимаемся 
оптимизацией процедур. Разработа-
ли решения для ускорения получения 
разрешений на ввод объекта в эксплу-
атацию. Применение цифровых сер-
висов позволило сократить эту проце-
дуру на три дня и существенно упро-
стить её для бизнеса. Кузбасс вошёл в 
бережливый проект Росатома «Сквоз-
ной инвестиционный поток». Мы вне-
дряем бережливые технологии в ин-
вестиционный процесс», – считает за-
меститель председателя правитель-
ства Кузбасса Сергей Ващенко.

Сергей Цивилев выступил с ини-
циативой провести совместное со-
вещание, на котором представители 
правительств регионов, входящих 
в Сибирское Соглашение, силовых 
и надзорных органов и АСИ выра-
ботают единую методику для реше-
ния вопросов, которые мешают раз-
витию предпринимательства и при-
влечению новых инвесторов.

ǀмитрий УВАРОВ.

Импортозамещение и обеспечение технологического 
суверенитета   одна из главных задач, которая стоит 
сегодня в России. ͅё решению способствует работа прави-
тельства Кузбасса по поддержке предприятий региона 
в сфере машиностроения, химической, электронной 
промышленности и агропромышленного комплекса.

ОБЩЕСТВО

Перспективы нового 
движения школьников
В Калининграде в ǀенȳ ǣнаний на ǫлоȰад-
Ǧе Мǯǣейного и театралȳно�оǝраǣователȳного 
ǦомǫлеǦǭа ǭоǭтоȶлоǭȳ ǫервое ǣаǭедание 
наǝлȵдателȳного ǭовета оǝȰероǭǭийǭǦого
оǝȰеǭтвенно�гоǭǯдарǭтвенного двиǢениȶ 
детей и молодȷǢи. В нȷм ǫринȶл ǯȮаǭтие 
ǫреǣидент Рǐ Владимир Пǯтин.

Глава государства отметил, что инициатива о не-
обходимости создания движения исходила от самих 
школьников. Важно, чтобы и дальше все решения 
опирались на мнения детей. «Поэтому основная зада-
ча взрослых – помогать и поддерживать ребят, быть 
для них равноправными партнёрами, выстраивать 
организацию по тем правилам, которые предлагают 
сами участники движения», – приводит слова Влади-
мира Путина сайт Кремля.

Новое движение не должно стать привилегией 
для жителей больших городов. Оно должно присут-
ствовать в небольших посёлках, на селе и в самых от-
далённых территориях. 

«При этом особо отмечу: ключевой принцип 
движения – это добровольность участия. Здесь, ко-
нечно, не место какой бы то ни было «обязалов-
ке», это должно быть абсолютно исключено. Ребё-
нок должен присоединяться к движению, потому 
что ему там интересно, а не потому что ему кто-то 
«предложил» или «рекомендовал», тем более заста-
вил. Это совершенно неуместно», – сказал глава го-
сударства.

Также добавил, что у молодого, активного по-
коления должно быть больше возможностей де-
лать общие проекты с ребятами из других ре-
гионов. Нужно поддержать участие в движении 
школьников из Луганской и Донецкой народных 
республик.

Поднимался вопрос кадрового обеспечения, при-
влечения в движение людей, которые смогут стать 
для детей и подростков старшими товарищами, про-
водниками во взрослый мир. В движение должны 
приходить люди, которые горят желанием работать с 
детьми, заниматься их развитием и воспитанием, по-
нимают значимость этой работы и отдают себе отчёт, 
какая ответственность на них лежит.

Сейчас начинается подготовка к первому всерос-
сийскому съезду российского движения детей и мо-
лодёжи, где делегаты со всей страны примут решение 
о ключевых направлениях деятельности, программу 
развития, выберут лидеров движения и определятся с 
названием организации.

Вера СКВОРǒОВА.

ЭКОЛОГИЯ 

Чтобы рыбы стало больше 
Реȯением оǝлаǭтнȲǱ влаǭтей в двǯǱ ǣаǦаǣни-
ǦаǱ Кǯǣǝаǭǭа отнȲне ǣаǫреȰено рȲǝаȮитȳ.

В постановление коллегии администрации Ке-
меровской области о государственных природных 
заказниках внесены важные изменения о запрете 
рыболовства, прохода маломерных судов и прочем. 
На сегодняшний день заказники играют важней-
шую роль в восстановлении ресурсов живой при-
роды. Они позволяют сохранить уникальные ланд-
шафты, разнообразие флоры и фауны. «Ранее дей-
ствующие запреты не распространялись на водные 
биоресурсы, ведь считается, что большую антро-
погенную нагрузку испытывают всё-таки степные 
зоны, – объяснила руководитель Дирекции осо-
бо охраняемых территорий региона Евгения Тим-
ченко. – Теперь в двух заказниках – «Бельсин-
ском», расположенном в Междуреченском город-
ском округе, и в «Реликтовом», находящемся на 
границах Новокузнецкого муниципального округа 
и Таштагольского района, нельзя рыбачить. В гор-
ных реках, которые там протекают, водятся ценные 
породы рыб, такие как таймень, хариус, ленок, по-
этому данные места отныне станут колыбелью для 
естественного воспроизводства водных биоресур-
сов. Кроме того, теперь запрещается в этих местах 
и совершать речные прогулки на маломерных 
судах».

Также Евгения Сергеевна уточнила, что сейчас 
идёт работа по оформлению необходимой докумен-
тации для того, чтобы расширить границы Салтыма-
ковского заказника в Крапивинском муниципальном 
округе с присоединением реки Тайдон. Там обнару-
жено место обитания рыб, которые занесены в Крас-
ную книгу, – это ленок тупорылый и сибирский под-
каменщик.

Алена СМИРНОВА. 

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Застройка района 
вдоль Томи
В Кемерове наȮинаетǭȶ ǭтроителȳǭтво нового 
миǦрорайона на ПритомǭǦом ǫроǭǫеǦте.

Речь идёт о пространстве между «Кузбасс-Аре-
ной» и Искитимкой. Об этом сообщил глава Кеме-
рова Илья Середюк. В сообщении говорится, что по 
поручению губернатора Кузбасса была сформиро-
вана концепция развития этого района, где уже вы-
строены знаковые объекты федерального уровня. 
«Логичным продолжением этого становится строи-
тельство здесь нового комфортного жилья различ-
ной этажности, школ, детских садов. Всё это предус-
мотрено проектом планировки территории», – со-
общил Илья Середюк в своём телеграм-канале. Вче-
ра на месте застройки состоялась торжественная за-
кладка капсулы времени, которую откроют жители 
микрорайона.

Также глава города сообщил о продолжении стро-
ительства пешеходных тротуаров с велодорожками 
вдоль Притомского проспекта от Президентского ка-
детского училища до Московской площади. Всего 
предстоит проложить около 1,5 км пешеходных путей 
и велодорожек. Ширина тротуара – 4 метра, велодо-
рожки – 2 метра.

С Кузбасского моста будут сделаны два спуска, в 
том числе для маломобильных граждан, проложены 
тротуары вдоль улицы Терешковой от Октябрьско-
го проспекта в сторону Томи. Все работы планируется 
завершить в текущем сезоне.

ОǦǭана ПАНАРИНА.

Окончание. Начало на 1-й стр.

Где-то представление будет длиться 
от 7 до 15 минут, где-то будет часовое ис-
следование. Вы сможете оказаться в са-
мой главной роли. Пусть не удивляются 
горожане, если с 19.00 до 20.00 в центре 
города к ним кто-то подойдёт и обнимет, 
скажет приятные слова или позовёт на 
свидание», – рассказывает Иван Крылов. 
Всё это будет частью театрального дей-
ства. Большое количество мастер-клас-
сов будет проводиться именно для горо-
жан, которые смогут почувствовать себя 
в роли актёров.

Первые мероприятия в рамках уни-
кального для региона фестиваля наме-
чены на 11 сентября. В этот день пройдёт 
мастер-класс по сценическому движению 
«Раскрепощение. Энергия. Свобода» в 
арт-пространстве «Парковка» около Теа-
тра драмы Кузбасса им. А.В. Луначарско-
го. Азам правильной пластики всех жела-
ющих научит преподаватель Кузбасского 
колледжа культуры и искусств им. Иоси-
фа Кобзона Галина Латынникова.

А музыкальный театр Кузбасса го-
товит креативный штурм «Синдбад. За-
грузка». Необычные представления прой-
дут на площадках городских кафе и фуд-
кортов, а также в прямых эфирах соци-
альных сетей.

͇ͣ͟͟͵͟ÀͲͤͯͰͧͩ͟͡ͽ
В рамках многодневного марафо-

на впервые лучшие работники театров 
России и мира приедут в Кузбасс, что-
бы обменяться профессиональным опы-
том с коллегами, провести мастер-клас-
сы по основам сценического мастерства. 
«Культурное просвещение – то, что вли-

яет на становление человека наравне с 
образованием. Мы уделяем этой сфе-
ре огромное внимание. У нас в Кузбас-
се очень развито театральное движение. 
Например, театр драмы в Новокузнецке 
уже 4 года проводит уникальный меж-
дународный фестиваль индустриального 
искусства «Окна», а Прокопьевский дра-
матический театр им. Ленинского ком-
сомола прославляет регион, представляя 
свои спектакли на престижных междуна-
родных и всероссийских фестивалях в 
Москве, Нижнем Тагиле, Екатеринбурге, 
Новороссийске. Проведение в Кузбассе 
фестиваля, на котором будут представ-
лены уникальные театральные направ-
ления разных регионов России и зару-
бежья, привлечёт дополнительный ин-
терес к русскому театру и укрепит твор-
ческие связи», – сказал губернатор Куз-
басса Сергей Цивилев.

Трансляция спектаклей будет органи-
зована во всех школах, больницах, на про-
мышленных предприятиях в зонах отды-
ха. Профессиональные труппы, помимо 
сценических площадок, дадут представ-
ления в детских садах, детских домах, в 
общественных городских пространствах.

Задача фестиваля не просто «окуль-
турить» человека, пригласив его на спек-
такли. Как отметил Иван Крылов, в эпоху 
гуманитарного кризиса театр может на-
учить человека сопереживать, сделать че-
ловека целостным, сочувствующим. 

͐Ͱͮ͟ͰÀͲͤͯͰͧͩ͟͡ͽ
Уже 10 сентября состоится открытие 

большого театрального марафона. Яркое 
шоу обеспечат современные технологии, 
новинки звукового, светового, цифрово-

го оборудования и спецэффектов. Вести 
шоу будет народный артист России Дми-
трий Харатьян, также выступят актёры 
театра «Лицедеи» из Санкт-Петербурга, 
оперная певица, солистка Большого теа-
тра России Альбина Шагимуратова. На 
открытии будут представлены как луч-
шие творческие коллективы Кузбасса, 
так и гости из других регионов. На от-
крытии гимн фестиваля исполнит хор из 
1000 человек. Свои поздравления участ-
никам передадут художественный руко-
водитель Московского театра им. Оле-
га Табакова Владимир Машков и худо-
жественный руководитель и генераль-
ный директор Мариинского театра Ва-
лерий Гергиев.

Режиссёр фестиваля Евгений Царев 
не стал раскрывать всех тайн. Отметил 
только, что в ледовом дворце соорудят 
огромную театральную сцену с зана-
весом и кулисами. В гигантском театре 
будут «порталы», в каждом – своё теа-
тральное действо. На площади у ледо-
вого дворца «Кузбасс» с 16.00 будут ра-
ботать разные локации. Гости погрузят-
ся в атмосферу уличного театра. В фойе 
откроют выставочные зоны, где можно 
будет увидеть эскизы театральных деко-
раций и много другого.

Более подробная программа опубли-
кована на официальном сайте Междуна-
родного театрального фестиваля «Свер-
кающие грани театра», там же можно при-
обрести билеты: https://graniteatrafest.ru.

Как отметили организаторы, значи-
тельная часть мероприятий фестиваля – 
уличные представления и перформансы, 
мастер-классы и некоторые другие актив-
ности будут для зрителей бесплатными.

ОǦǭана СОǑАРǁВА.
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Ś мотоциклом 
не соскучишься

МОТОСООБЩЕСТВО

Дорожный сезон� предварительные итоги
ИНФРАСТРУКТУРА

n В этом сезоне приведут в нормативное состояние сразу 13ͽ километров 
муниципальных дорог Кузбасса. Фото Ǧергея Ǟавриленко.

АО «Российский аукционный дом» (ОГРН 1097847233351, 
ИНН 7838430413, 190000, Санкт-Петербург, пер. Гривцова, д. 5, 
лит. В, (812)334-26-04, 8(800)777-57-57, e-mail ersh@auction-
house.ru), действующее на основании договора с Обществом с 
ограниченной ответственностью «Банк развития бизнеса» (ООО 
«Банк РБ», адрес регистрации: 650000, г. Кемерово, пр. Ленина, 
д. 33, корп. 2, оф. 311, ИНН 4205001732, ОГРН 1024200002859), 
конкурсным управляющим (ликвидатором) которого на основа-
нии решения Арбитражного суда Кемеровской области от 25 ок-
тября 2016 г. по делу № А27-18479/2016 является государствен-
ная корпорация «Агентство по страхованию вкладов» (109240, 
г. Москва, ул. Высоцкого, д. 4), сообщает о результатах про-
ведения торгов посредством публичного предложения (далее 
– Торги ППП) (сообщение 02030122301 в газете АО «Коммер-
сантъ» № 42(7243) от 12.03.2022 г.) на электронной площадке 
АО «Российский аукционный дом» по адресу в сети интернет: 
bankruptcy.lot-online.ru.

По лоту 1, реализация которого в форме Торгов ППП осу-
ществлялась в период с 20 июня 2022 г. по 28 августа 2022 г., 
Торги ППП признаны несостоявшимися по основаниям, предус-
мотренным п. 17 ст. 110 Федерального закона «О несостоятель-
ности (банкротстве)». Торги окончены.

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 
1992 года № 3132-1 «О статусе судей в Российской Федерации», 
квалификационная коллегия судей Кемеровской области объяв-
ляет об открытии вакантных должностей:

– судьи Арбитражного суда Кемеровской области; 
– судьи Кемеровского областного суда (ЧЕТЫРЕ ВАКАНСИИ);
– председателя Топкинского городского суда Кемеровской 

области; 
– судьи Кемеровского районного суда Кемеровской области;
– судьи Прокопьевского районного суда Кемеровской об-

ласти;
– судьи Тисульского районного суда Кемеровской области; 
– судьи Тяжинского районного суда Кемеровской области; 
– судьи Заводского районного суда г. Кемерово; 
– судьи Заводского районного суда г. Новокузнецка Кеме-

ровской области; 
– мирового судьи судебного участка № 3 Ленинск-Кузнецко-

го городского судебного района Кемеровской области;
– мирового судьи судебного участка № 2 Центрального су-

дебного района г. Кемерово;
– мирового судьи судебного участка № 4 Новоильинского су-

дебного района г. Новокузнецка Кемеровской области;
– мирового судьи судебного участка № 9 Центрального су-

дебного района г. Новокузнецка Кемеровской области;
– мирового судьи судебного участка № 2 Осинниковского го-

родского судебного района Кемеровской области.
Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5 

вышеназванного Закона, принимаются от претендентов на ука-
занные вакантные должности с понедельника по четверг с 9.00 до 
17.00, в пятницу – с 9.00 до 14.00 (обед с 13.00 до 13.30), по адре-
су: 650000, г. Кемерово, ул. Николая Островского, 12а, каб. 413 
(Управление Судебного департамента в Кемеровской области – 
Кузбассе), с 6 сентября 2022 года по 29 сентября 2022 года.

Последний день приема документов 29 сентября 2022 года
до 17.00. Заявления и документы, поступившие после указанно-
го срока, к рассмотрению не принимаются.

Председатель В.И. Захаров.

МТУ ФАУГИ в Кемеровской и Томской областях в лице ООО
«АРГУМЕНТ» ИНН 4250013095/ОГРН 1194205023814, действу-
ющее на основании Государственного контракта от 23.12.2021 
№ 100050454121100079, сообщает о проведении торгов в фор-
ме открытого аукциона по продаже арестованного имущества 
по следующим лотам:

Первые торги
1. 2572Т/ КВ./ 44,5/ г. Междуреченск, ул. Брянская, д. 4, кв. 42/ 

Аваряскин О.А./ 1490400,00. 2. 2573Т/ КВ./ 46,9/ г. Новокузнецк, 
пр-т Советской Армии, д. 45, кв. 36/ Фельдман В.И./ 1800000,00. 
3. 2608Т/ Объект незавершенного строительства/ 249,6/ г. Бере-
зовский, в районе Березовского пассажирского автотранспорт-
ного предприятия/ Наговицына О.С./ 2400000,00. 4. 2650/ КВ./ 
44/ г. Новокузнецк, ул. Циолковского, д. 66, кв. 56/ Бакламенко 
Ю.А. (должник – Администрация г. Новокузнецка)/ 1172800,00.

Вторичные торги с понижением цены на 15%.
5. 1721Т/ КВ./ 63,9/ г. Тайга, кв-л А, д. 6, кв. 8/ Бочков С.И./ 

537200,00.
Торги состоятся 29.09.2022 г. в 11.00. Прием заявок с 

06.09.2022 г. по 26.09.2022 г.
Подача заявок по адресу: г. Кемерово, пр. Кузнецкий, д. 15, 

этаж 3, помещ. 17 (по предварительной записи), лично (либо 
по доверенности) (тел. 8-905-911-8100, понедельник-пятница
с 10.00 до 16.00, кроме праздничных дней). Заявка также мо-
жет быть подана посредством курьерской почты. Более подроб-
ное сообщение о данных торгах (условия участия, бланки доку-
ментов, размеры задатков) размещено на сайте https://torgi.gov.
ru. К торгам допускаются лица, подавшие заявку и оплатившие 
сумму задатка.

Торги проходят в форме открытого аукциона на ЭТП https://
regiontorgi.ru.

РАСШИФРОВКА: № поручения/ Вид имущества/ Площадь/ 
Адрес местонахождения/ Должник/ Начальная стоимость.

СОКРАЩЕНИЯ: КВ. – квартира.

Всего в семи заездах по три-
надцати классам состязались бо-
лее ста спортсменов из Кемеров-
ской, Томской, Новосибирской об-
ластей, Хакасии, Красноярского 
края и даже Казахстана. Словом, 
конкуренция оказалась высокой.

Сергей Тахтаев был за рулём, а 
Андрею Валюку предстояло проя-
вить чудеса эквилибристики в ко-
ляске. За техническую часть отве-
чал Андрей Бирюков. Кстати, хо-
зяин мотоцикла – именно он. При-
чём не с первого раза машине уда-
лось показать класс. Бывало, что 
глохла уже на первом круге, но 
Андрей не опускал руки, а прила-
гал максимальные усилия к тому, 
чтобы «Урал» принёс спортсме-
нам триумф. И на сей раз желез-
ный конь не подвёл. Мотоцикли-
сты отмечают, что грамотный тю-
нинг – это половина успеха на вся-
ком соревновании.

Между тем в классе ветеранов 
на одиночном мотоцикле 2-е место 
занял юргинец Андрей Желонкин. 
К слову, он всячески поддержива-
ет начинающих мотогонщиков и с 
радостью делится своим опытом.

Благодаря личной харизме и 
неиссякаемой энергии энтузиастов 
с каждым годом в Юрге становится 
больше почитателей двухколёсно-
го транспорта. Так, четыре года на-
зад ряды фанатиков скорости по-
полнил и Сергей Тахтаев. О мото-
цикле парень грезил с детства, но 
сбылась мечта только в 2018-м. А 
получилось всё спонтанно. Друг 
приобрёл мот, и Сергей, попробо-
вав прокатиться, не устоял. Тоже 
купил. Сначала это был простень-

кий кроссовый мотоцикл, а сейчас 
он гоняет на более мощной двухко-
лёсной машине. Покоряет верши-
ны карьера возле юргинского во-
дохранилища и трамплины неда-
леко от деревни Зимник. Кстати, 
эти трамплины установили энтузи-
асты за свой счёт. Смотреть на го-
ловокружительные виражи смель-
чака, если честно, страшновато. Но 
Сергей упорно движется вперёд.

«Уже потом страшно, когда 
останавливаюсь. Понимаю, что ри-
скую. А когда вхожу в раж, мозг от-
ключается. Страха нет. Только же-
лание ехать. Я без этого спорта уже 
не представляю свою жизнь», – по-
делился впечатлениями райдер.

Два-три раза в неделю после 
трудового дня предприниматель 
приезжает на импровизированную 
трассу оттачивать своё мастерство. 
Вполне закономерно, что мечта-
ет он о большем. «Конечно, для 
развития мотоспорта в Юрге не-
обходимо своё кольцо, – подчер-
кнул Сергей. – Общая протяжён-
ность кроссовой трассы должна 
составлять порядка двух киломе-
тров. Пока мы ведём переговоры 
с местной администрацией, что-
бы нам выделили для этих целей 
землю. По мере возможности от-
кладываем деньги на осуществле-
ние общей мечты. Кроме того, у 
нас есть и план, как снизить рас-
ходы на строительство: предла-
гаем подрядчикам свозить остав-
шийся от больших строек грунт».

Если бы в городе появилась 
специализированная трасса, то 
энтузиасты смогли бы проводить 
здесь соревнования по мотокрос-

су, к примеру, один из этапов чем-
пионата Кузбасса. Безусловно, без 
соучастия местной администрации 
всех планов не осуществить.

А ещё вместе с единомышлен-
никами бесстрашный мотогонщик 
мечтает создать в Юрге клуб по 
интересам. К слову говоря, сам он 
уже пополнил ряды Федерации мо-
тоциклетного спорта Кемеровской 
области. Благодаря поддержке 
этой организации в Юрге нынеш-
ним летом провели этап профиль-
ных соревнований в категории 
«Эндуро» под рабочим названием 
«Ну, погоди!». Идейным вдохно-
вителем события выступил юрги-
нец Алексей Гаврилов. В спортив-
ном мероприятии приняли участие 
115 человек из разных сибирских 
городов. В следующем году сорев-
нования планируют повторить. А 
вообще, Сергей участвует во всех 
состязаниях, которые организо-
вываются на территории Кузбас-
са и соседних регионов.

Среди самых ярких побед на-
зывает следующую: в конце сен-
тября 2021-го юргинец в числе 75 
таких же экстремальщиков попро-
бовал свои силы в серьёзной гонке 
на Алтае. Это были соревнования в 
дисциплине хард-эндуро «Зов Тай-
ги – Tyagun Enduro-2021». Мото-
циклы используются те же, что и в 
мотокроссе, но с некоторыми до-
работками.

«Эндуро» с английского пере-
водится как «вынести, выдержать, 
вытерпеть». В 2021-м трасса была 
около сорока километров с мак-
симальным количеством участ-
ков, включающих ступени и пере-

кладки, затяжные спуски и подъ-
ёмы, грязь и препятствия. Марш-
рут был проложен по пересечённой 
местности: были и лесные зоны, и 
горные, то есть гонка на выжива-
ние», – вспоминает Сергей.

В общем, отнюдь не каждый вы-
держит. А кузбассовец выдержал, 
доехал до финиша и занял 3-е место 
в классе «Серебро» (любители) с ре-
зультатом 6 часов 18 минут! К сло-
ву говоря, гонщикам разрешалось 
брать с собой набор инструментов, 
расходники, гидратор с водой и не-
большую канистру с бензином.

«Это было преодоление и ис-
пытание себя. Рад, что хватило сил. 
Мотоцикл не подвёл. В моём клас-

се до финиша доехали только шесть 
человек, а всего нас было около со-
рока. Многие просто сошли с трас-
сы. Эндуро можно назвать много-
борьем, это не мотокросс, где важ-
но проехать в течение двадцати ми-
нут и финишировать первым. Энду-
ро – соревнования на технику, вы-
носливость, преодоление препят-
ствий», – объяснил земляк.

Надо отметить, что Сергей от-
носится к мотоциклу исключи-
тельно как к спортивному инвен-
тарю. Ездить по городу на мото не 
его история. Скучно. Парню ва-
жен кураж, дух соперничества, 
скорость, адреналин, гонка. «Если 
не было бы соревнований, просто 
так я бы не катался. Мне нравит-
ся и сам процесс подготовки мото-
цикла к гонкам, это особенная ат-
мосфера. А начинается подготов-
ка примерно за неделю до гонок. 
Выезжаем на место, знакомимся с 
соперниками, угрожаем обогнать. 
Так жить намного интереснее. Ко-
нечно, мотоспорт травмоопасный, 
некоторые после неудачного паде-
ния решают больше не рисковать. 
Правильно падать тоже нужно 
учиться», – рассказал он.

Сергея по праву можно на-
звать популяризатором мотоспор-
та в Юргинском горокруге, ведь с 
2018-го он активно наполняет соц-
сети тематическим контентом, де-
лится опытом, вводит в курс дела 
всех, кто проявляет живейший ин-
терес к данной технике.

Любимым временем для тре-
нировок Сергей называет зиму. 
«Мотоцикл мыть не надо, падать 
не больно, но главное, что имен-
но в таких условиях оттачивается 
техника. В зависимости от резины 
– шипованная или гладкая – идёт 
реальная подготовка к соревнова-
ниям, которые проходят действи-
тельно в экстремальных услови-
ях (ливень, грязь)», – заключил 
33-летний спортсмен-любитель.

Алена СМИРНОВА. 

͝ргинцы Сергей ͑ахтаев и Андрей Валюк заняли 1-е место на 6I этапе чемпионата 
Кузбасса и 6II этапе первенства Кузбасса по мотоциклетному спорту на призы гла-
вы ͎ромышленновского муниципального округа в классе мотоциклов с колясками 
«͒рал» �обём двигателя 500 смΓ	.

МЕЖДУ ТЕМ

ВÀ͉У͇Б̀͐͐ЕÀ͎РО͗ЛИÀ
͐ОРЕВ͌ОВ̀͌И͞À
͎ОÀ͋ОТО͕И͉ЛЕТ͌О͋УÀ͎͐ОРТУ
В Прокопьевске на мототрассе Тырган собра-
лись 15� сильнейших мотогонщиков страны из 
Свердловской, Ȥмской, Томской, Ивановской, 
рославской, Новосибирской областей, Алтай-
ского, Красноярского краёв, Республики Хака-
сии и Кузбасса. Как рассказали в пресс-службе 
администрации правительства Кузбасса, само-
му взрослому райдеру – 73 года, младшему – 
6 лет. Кроме того, принимали участие и четыре 
девушки.
В Прокопьевске состоялся сразу ряд сорев-
нований: 4-й этап чемпионата России по мо-
токроссу на мотоциклах с коляской в классах 
«5�� смҕ» и «75� смҕ»� чемпионат и первенство 
Кузбасса по мотокроссу� соревнования по мо-
токроссу, посвящённые Дню шахтёра. До это-
го этапы чемпионата России по мотокроссу на 
мотоциклах с коляской проходили в Кирове с 
1�-12 июня, 2-й этап – в Ирбите (Свердловская 
область) 24-27 июня, 3-й этап – в Анжеро-Суд-
женске с 1�-22 августа.
Так, в чемпионате России по мотокроссу на 

мотоциклах с коляской в классе «5�� смҕ» 
победили Артём и Ƞгор Бороненковы (рос-
лавская область). Серебряными призёрами 
стали Ƞвгений Уфимцев и Алексей Калошин 
(Свердловская область). Третье место заняли 
Артём Мерумян и Константин Матвеев (Сверд-
ловская область). В классе «75� смҕ» победу 
одержали Александр Пупышев и Сергей Ко-
лясников (Свердловская область). 2-е место 
заняли Илья Смагин и Руслан Киселев (Ȥм-
ская область). Бронзовыми призёрами назва-
ны Игорь Родионов и Сергей Лейс (Кузбасс). 
При этом экипаж кузбассовцев по результа-
там четырёх этапов сохранил за собой лиди-
рующую позицию. Спортсмены представляют 
город Анжеро-Судженск, являются мастерами 
спорта, чемпионами России прошлого года. 
5-й, финальный, этап соревнований пройдёт 
в городе Тара (Ȥмская область) с � по 12 сен-
тября.
В заключительных соревнованиях 8-го этапа 
чемпионата Кузбасса по мотокроссу и �-го эта-
па первенства Кузбасса по мотокроссу спорт-
смены принимали участие в следующих клас-
сах: «5� смҕ»� «65 смҕ»� «85 смҕ»� «125 смҕ» среди 
юниоров� «125 смҕ» среди мужчин� «25� смҕ»� 
«Ȥткрытый» среди мужчин и женщин в возрас-

те «35	»� «Любители» группы АВ (любители «А» 
– более профессиональные спортсмены, Б – ме-
нее)� «Ветераны» группы «А» и «Б» (в возрасте 
до 52 лет и от 52 лет и старше). В прошедших 
соревнованиях приняли участие и ветераны 
группы «62	».
Триумфаторами в своих классах признаны: в 
классе «5� смҕ» – Илья Блинов (Киселёвск)� 
«65 смҕ» – Андрей Марков (Мыски) и Захар Го-
ликов (Кемерово)� «85 смҕ» – Александр Ƞпифа-
нов (Новокузнецк)� «125 смҕ» – Кирилл ɂвенгер 
(Прокопьевск)� «25� смҕ» – рослав Голиков 
(Кемерово).
В классе «Любители Б» победу одержал Ɋрий 
Ворончихин (пгт Бачатский)� «Ветераны А» – 
Андрей Лукинях (Черногорск)� «Ветераны Б» 
– Александр Дурнев (Новосибирск) и Виталий 
Блинов (Киселёвск).
Самым быстрым и техничным в классе «125 смҕ» 
среди юниоров стал рослав Голиков (Кемеро-
во)� в классе «Ȥткрытый» – Альберт Филиппов 
(Канск)� «Любители А» – Ƞвгений Наймушин 
(Ленинск-Кузнецкий)� в классе «5�� смҕ» (мото-
кросс с коляской) – Александр Бердыев и Иван 
Зенков (Кемерово)� в классе «75� смҕ» (мото-
кросс с коляской) – Игорь Родионов и Сергей 
Лейс (Анжеро-Судженск).

n Сергей ˭ахтаев. Фото �JCV $?GJML.

«Этот год объявлен в Кузбассе Годом 
безопасности дорожного движения. Ка-
чественные дороги – это, прежде всего, 
безопасность для автомобилистов и для 
пешеходов. Важно, что мы строим и ре-
монтируем не только скоростные трассы 
и дороги между городами, но и уделяем 
особое внимание тем участкам, с которы-
ми жители нашего региона сталкиваются 
каждый день, выходя из дома», – отме-
тил губернатор Кузбасса Сергей Цивилев.

͋ͱͫͧʹͧͭͩ͟ͺͫͤÀͣͬͮͬͧ͢
В этом сезоне приведут в норматив-

ное состояние сразу 130 километров му-
ниципальных дорог Кузбасса. Их ремон-
тируют и строят за счёт субсидии в раз-
мере 3 миллиардов 972 миллионов ру-
блей из областного бюджета.

Самые масштабные дорожные ра-
боты в 2022 году идут в Прокопьевске. 
Жители этого города неоднократно об-
ращались в социальные сети и на пря-
мые линии губернатора с жалобами на 
плачевное состояние улично-дорож-
ной сети. В этом сезоне по распоряже-
нию Сергея Цивилева в Прокопьевске 
капитально ремонтируют более 40 ки-
лометров самых загруженных участков 
с высоким пассажиропотоком. Это поч-
ти треть от общеобластного объёма. За-
вершается замена верхнего слоя покры-

тия на всем протяжении одной из глав-
ных улиц города – Проспектной. Эта 
дорога соединяет историческую часть 
Прокопьевска с Тырганом – самым гу-
стонаселённым районом города. Про-
спектную решено отремонтировать вме-
сте со спуском-подъёмом школы № 12 
и улицей Серова и рядом участков улиц 
на Тыргане.

Кроме того, впервые за много лет от-
ремонтировали участок проспекта Шах-
тёров в центре Прокопьевска. Также ра-
боты ведутся на участке от улицы Про-
спектной до улицы Горной. Как заверя-
ют подрядчики, долгожданная дорога 
от центра города к Ясной Поляне про-
тяжённостью 8 км будет сделана до пер-
вых холодов.

В комплексе с полной заменой асфаль-
та обновляется и вся улично-дорожная 
сеть: устанавливают новые остановочные 
павильоны, ограждение, дорожные знаки, 
светофоры. Так, в рамках областной суб-
сидии в Прокопьевске установили семь 
светофоров вызывного действия, шесть 
предупреждающих светофоров у детсадов 
и школ, в стадии проектирования установ-
ка ещё десяти светофоров в 2023 году. От-
ремонтировано шесть тротуаров. На 22 пе-
шеходных переходах в ближайшее время 
будет нанесена долговечная светоотража-
ющая разметка, что важно перед наступле-
нием осеннее-зимнего сезона.

В Полысаеве тоже решились давние 
дорожные проблемы – отремонтиро-
вали около 12 км значимых участков 
улично-дорожной сети. На улице Круп-
ской отремонтированы все 4 км дороги, 
осталось сделать часть примыкающих 
съездов. Вдоль улицы Космонавтов от-
ремонтированы все съезды и само по-
лотно дороги. Ещё один решённый во-
прос в Полысаеве – дорога в 13-м квар-
тале, самом молодом в городе.

Также по областной субсидии долго-
жданный дорожный объект готовы запу-
стить в Кемерове. Завершается строитель-
ство второго этапа дороги-дублёра При-
томского проспекта. Дорожники уклады-
вают асфальт, занимаются обустройством 
тротуаров и газонов. Первая очередь до-
роги, которая обеспечила возможность 
подъехать к Московской площади и ледо-
вому дворцу «Кузбасс», была построена в 
2021 году. А уже скоро по дублёру можно 
будет проехать вдоль строящейся «Куз-
басс-Арены» почти до самого берега Ис-
китимки и «хрустального» моста.

͎ͮͬͤͨͰÀ¢Бͤͦͬͭͯͫͤ͟À
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Уже сейчас завершаются масштаб-
ные работы на региональных трассах, а 
также на автомагистралях Кемеровской 
и Новокузнецкой агломераций. К нор-
мативному состоянию приведено более 
200 километров. На реализацию проекта 
в этом сезоне направлено более 6,5 мил-
лиарда рублей.

В Новокузнецке в рамках проекта в 
этом году в нормативное состояние при-
ведут 12 участков автомобильных дорог, 

часть объектов уже прошли комиссион-
ную приёмку. Активные работы ведутся 
сразу в нескольких районах города. На 
завершающем этапе ремонт Кузнецко-
го шоссе протяжённостью 3 км. На ули-
це Рябоконева уложено 8,3 тысячи ква-
дратных метров нового асфальтобетон-
ного покрытия. Дорога здесь отличается 
высокой интенсивностью движения, слу-
жит объездом для транспортных средств 
большого количества промышленных 
предприятий.

Ещё на двух объектах дорожного 
нацпроекта – Филиппова и Зорге – идёт 
укладка выравнивающего слоя покры-
тия. Важный объект этого года – ре-
монт улицы Сеченова. Здесь располо-
жены Кузбасский клинический онколо-
гический диспансер, Новокузнецкая го-
родская клиническая больница № 1, Ро-
дильный дом № 1. Около 1 км дороги ка-
питально ремонтируют. Кроме того, бу-
дет решена проблема с парковочными 
местами для пациентов онкодиспансера.

В Кемерове по нацпроекту в этом се-
зоне обновят 22 дорожных объекта. На 
пяти из них уже состоялась приёмка ра-
бот. Ещё 5 участков улиц Кирова, К. Цет-
кин, Троллейной, Авроры и 2-го переул-
ка Авроры находятся в высокой степе-
ни готовности. Здесь выполнены работы 
по устройству верхнего слоя асфальтобе-
тонного покрытия проезжей части, отре-
монтированы заездные карманы и оста-
новочные площадки, установлен бордюр, 
выполнены работы по отсыпке обочин.

Продолжаются работы на 12 объек-
тах: на проезжей части Рекордной и Ал-
лейной уложено два слоя асфальта, ве-
дётся устройство тротуара и заездов во 

дворы; на четырёх участках улиц в жи-
лом районе Кедровка на этой неделе под-
рядчик приступит к укладке верхнего 
слоя покрытия; в областном центре за-
вершается строительство участка улицы 
Пролетарской (от Федоровского до Ав-
тозаводской). Все основные работы сде-
ланы: переустроены инженерные сети, 
установлено освещение, в высокой сте-

пени готовности четырёхполосная доро-
га, заканчивается устройство пешеходно-
го тротуара с велодорожкой.

Кроме этого, на Южном заменён 
128-метровый участок трамвайных пу-
тей, установили две опоры контактной 
сети и подготовили основание для уста-
новки светофорного объекта.

ǀмитрий УВАРОВ.

Несмотря на окончание лета, работы в Кузбассе идут своим
чередом. ͎еред специалистами стоят задачи подготовить к зиме 
не только магистрали и проспекты, но и дороги в населённых 
пунктах.
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n Форвард «Металлурга» Даниил Ердаков (№ 97) – лучший бомбардир в 
истории ВХЛ: по системе «гол плюс пас» в его активе 415 (176+239) баллов. 
Фото пресс-службы ХК «Торпедо» (Нижний Новгород).

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ

Всероссийская, а не Высшая

n Фото Анастасии Долговой.

ПРАКТИКА

Помощь в режиме 
«одного окна»

спринт-новости

ДНЕВНИК ИСКУССТВ

Акварель 
и её возможности

n Марина Гордеева. Фото из архива Фонда поддержки детей, находящихся 
в трудной жизненной ситуации (город Москва).

Целью предстоящего собы-
тия является тиражирование 
успешных социальных прак-
тик помощи несовершен-
нолетним и семьям с деть-
ми. В этом году мероприя-
тие состоится в очном и он-
лайн-форматах. Форум будут 
транслировать на интерак-
тивной платформе FORUM-
DETYAM42.RU.

Формат предполагает специально 
организованную региональную про-
грамму с участием широкого круга уч-
реждений, управленцев и специали-
стов, работающих с семьями.

Ключевые темы, которые будут об-
суждаться в рамках форума с 21 по 23 
сентября, затрагивают развитие инфра-
структуры организаций социального 
обслуживания. Кроме того, представи-
телям делегацией из разных регионов 
страны расскажут, как оказать помощь 
ребёнку с психоэмоциональной трав-
мой и справиться с деструктивным по-
ведением в подростковой среде.

А вообще, участников ждут насы-
щенные тематическими мероприяти-
ями дни: это и экскурсия-практикум, 
где будут демонстрироваться резуль-
таты деятельности мастерских, клу-
бов и студий, действующих в рамках 
социальных проектов, и встреча спе-
циалистов для обмена опытом, а также 
для обсуждения актуальных проблем. 
Участники познакомятся с программой 
психолого-педагогической реабилита-
ции детей-инвалидов с ментальными 
нарушениями, практиками консульта-
тивной помощи родителям. Открытие 
XIII Всероссийского форума пройдёт в 
рамках пленарной сессии «Доступная 
и качественная помощь семьям с деть-
ми». Организаторами события высту-
пили Фонд поддержки детей, находя-
щихся в трудной жизненной ситуации 
(Москва), и правительство Кузбасса.

В преддверии масштабного профес-
сионального мероприятия наш журна-
лист побеседовал с председателем прав-
ления фонда Мариной Гордеевой и рас-
спросил о специфике работы форума.

– Марина Владимировна, рас-
скажите о деятельности фонда, ре-
шение каких вопросов является 
приоритетным?

– Фонд был создан в 2008 году для 
поддержки детей, находящихся в труд-
ной жизненной ситуации. Поддержка 
осуществляется по трём направлениям: 
семейное неблагополучие, угроза си-
ротства, сиротство; семья, воспитыва-
ющая ребёнка с инвалидностью, и под-

ростки в конфликте с законом. Наша за-
дача – помогать развивать в территори-
ях социальные службы и направления 
профессиональной деятельности, кото-
рые способствовали бы профилактике 
трудных ситуаций, закрепляли положи-
тельный результат работы специали-
стов. В программу, которую мы пред-
лагаем регионам, входят только луч-
шие практики, прошедшие серьёзный 
конкурсный отбор.

– Будет ли предложено что-то 
новое для претворения в жизнь 
именно в нашем регионе?

– Отрадно, что с Кемеровской об-
ластью мы сотрудничаем практически 
с момента основания нашего фонда: ре-
ализуем совместные программы, кото-
рые касаются всех вышеназванных на-
правлений работы. Только в нынешнем 
году у нас завершатся сразу шесть про-
ектов, среди них два – по созданию се-
мейных диспетчерских. Напомню: эти 
социальные службы, работающие в ре-
жиме «одного окна», позволяют опера-
тивно обеспечивать людей, попавших в 
сложную ситуацию и не сумевших пре-
одолеть её самостоятельно, адресной 
комплексной социальной помощью. 
К слову, поводом для обращений мо-
гут стать самые разные жизненные си-
туации: и сложности детско-родитель-

ских отношений, и трудности в воспи-
тании ребёнка с инвалидностью, и тя-
жёлое финансовое положение, и юри-
дические проблемы, и ряд других.

Такие семейные диспетчерские дей-
ствуют на базе социально-реабилита-
ционного центра для несовершенно-
летних в Анжеро-Судженске и Цен-
тра социальной помощи семье и де-
тям в Белове.

Также в Кузбассе реализуются и три 
проекта по созданию домашних микро-
реабилитационных центров. Это новая 
технология в работе по предоставле-
нию социальных услуг и мероприятий 
по социальному сопровождению мало-
мобильных детей-инвалидов по месту 
их проживания. Например, такую дея-
тельность осуществляют специалисты 
кемеровского реабилитационного цен-
тра для детей и подростков с ограни-
ченными возможностями «Фламинго». 
Конечно, это отнюдь не полный пере-
чень наших проектов и площадок вза-
имодействия.

– Форум – это форма сотрудни-
чества, где важна обратная связь. 
Кто станет участником события?

– Форумы, которые мы собираем 
ежегодно с 2010-го, выступают в роли 
площадок для специалистов, работа-
ющих в сферах соцзащиты, образова-

ния, в службе исполнения наказания 
и ряде других организаций. Призваны 
они способствовать обмену опытом и 
транслировать эффективные инстру-
менты деятельности.

Форум нынешнего года посвящён 
доступной и качественной помощи, то 
бишь здесь два детерминанта: доступ-
ность предоставляемых услуг и каче-
ство работы специалистов. В перспек-
тиве мы рассматриваем создание в тер-
риториях, в том числе и в Кузбассе, се-
мейных центров, обязательно с элемен-
тами семейной диспетчерской – вход-
ной зоны. Предполагается, что подоб-
ного рода центры будут адресованы не 
только людям, попавшим в сложную 
жизненную ситуацию, но и всем се-
мьям, на пути которых возникли во-
просы, требующие незамедлительного 
соучастия профильных специалистов.

Другие направления, которые сей-
час активно продвигаем, – социально-
психологическая поддержка несовер-
шеннолетних матерей и помощь детям 
с психоэмоциональной травмой. На фо-
руме в Кемерове покажем, какие прак-
тики в регионах уже есть и как усилить 
работу в обозначенных направлениях, а 
также расскажем о возможностях фон-
да поддержать жизнеспособные иници-
ативы своими механизмами.

– Станет ли форум традицион-
ным для Кузбасса или Кемерово вы-
брано разовой площадкой?

– Форум ежегодный, но площадки 
проведения выбираются разные: на-
пример, в 2010 году форум прошёл в 
Казани, в 2021-м побывали в Сургу-
те. Мы очень благодарны правитель-
ству Кузбасса за приглашение принять 
профессиональный форум у себя. Реги-
ону есть что показать, чем поделиться, 
а главное, есть желание и дальше раз-
виваться в данном направлении. Куз-
басс – регион динамично двигающий-
ся вперёд, а ещё он открыт к новаци-
ям. В прошлом году была на меропри-
ятиях, приуроченных к празднованию 
300-летия, и увидела, насколько реги-
он интересен.

– Будут ли доступны материалы 
форума для широкой аудитории?

– Итогом всякого большого собы-
тия всегда является профессиональное 
признание, наш форум не станет ис-
ключением: экспертный клуб отберёт 
самые перспективные практики, ко-
торые наиболее успешно будут пред-
ставлены на площадке. Кроме прак-
тик, пристальное внимание уделим и 
персоналиям. Для коммуникации всех 
участников создан электронный ресурс 
FORUM-DETYAM42.RU, который по-
зволяет принципиально расширить ох-
ват профессиональной аудитории.

Алена СМИРНОВА.

В Кемерове пройдёт трёхдневный Всероссийский форум «Вместе – ради детей! 
Доступная и качественная помощь»

ВОЛЕЙБОЛ
Кемеровский «Кузбасс» одержал три 
домашние победы в первом круге 
предварительного этапа открытого 
Кубка России.

Хозяева площадки переиграли «Факел» 
из Нового Уренгоя (3:2), новосибирский 
«Локомотив» (3:1) и «Нову» из Новокуй-
бышевска (3:0). Лучшие бомбардиры ке-
меровчан – Александр Дьячков и Роман 
Пакшин, набравшие 53 и 52 очка соот-
ветственно.
«Кузбасс» выступал под руководством 
Александра Герасимова, помощника 
главного тренера Алексея Бабешина, вы-
званного на сбор национальной команды. 
Второй круг группового турнира пройдёт 
в Новосибирске 16-18 сентября.
На предварительном этапе Кубка России 
в четырёх группах соперничают 16 клу-
бов. В полуфинал соревнований, запла-
нированный на 3-6 ноября, выйдут по три 
команды из групп. «Финал четырёх» со-
стоится 23-25 декабря.

РЕГБИ
Сегодня новокузнецкий «Металлург» 
проведёт на одноимённом стадио-
не матч чемпионата России с «Локо-
мотивом» (Пенза). Игра начнётся в 
17.00. Вход свободный.

Главный тренер «сталеваров» Вячеслав 
Шалунов обещает удивить «железнодо-
рожников», не знающих поражений в се-
зоне. В активе «Металлурга» две победы 
в пяти турах. Предыдущий календарный 

матч новокузнечане сыграли 14 августа в 
Дзержинске Нижегородской области, где 
взяли верх над «Химиком», дебютирую-
щим в элитном дивизионе (43:10).
Регбисты «Локомотива» под флагом 
сборной Пензенской области завоевали 
в Москве золотые медали Всероссийской 
спартакиады по регби-7, одолев 28 ав-
густа в финале команду Красноярского 
края (17:12).
В прошлом сезоне «Металлург» и «Локо-
мотив» обменялись гостевыми победами. 
Пензенский клуб – вице-чемпион Рос-
сии-2022, новокузнечане финишировали 
на шестом месте.

ФУТБОЛ
В среду, 7 сентября, междуреченский 
клуб «Распадская» в очередном мат-
че чемпионата Сибирского и Даль-
невосточного федеральных округов 
примет «Бурятию» (Улан-Удэ).

В минувшую среду кузбассовцы разгро-
мили на своём поле молодёжную коман-
ду «Читы» – 4:0. Авторы голов: Александр 
Науменко, Данил Чуриков, Алексей За-
пасной (с пенальти) и Артём Антимонов.
«Распадская» закрепилась на третьей 
строчке таблицы, набрав 47 очков в 
21 матче (разница мячей: 43-13). На пять 
баллов и на две игры больше у барнауль-
ского «Темпа». Лидирует в турнире ФК 
«Иркутск», заработавший 63 очка и де-
факто гарантировавший себе победу в 
зональном первенстве страны.
Под занавес сезона междуреченцы сыгра-
ют с иркутянами в финале Кубка Сибири.

Андрей ТАРКОВ.

Проект реализуется в рамках гранта 
президента РФ для поддержки творче-
ских проектов общенационального зна-
чения в области культуры и искусства. В 
экспозиции – акварели художников из 
Архангельска, Петрозаводска, Волог-
ды и Колы (Мурманская область). Цен-
тральную часть выставки заняли работы 
Георгия Елфимова – народного худож-
ника Российской Федерации, известного 
автора. Георгий Александрович предста-
вил несколько листов из серии «99 ви-
дов Северной Двины», где река прак-
тически сливается с небом и заполняет 
собой всё пространство листа. Зрителю 
покажутся интересными и работы На-
тальи Кошелевой, художницы из Пе-
трозаводска. Её триптих «У самого си-
него моря» привлекает внимание ярко-

стью и плотностью изображения, кото-
рое наполняет картины сложными рит-
мами. Впрочем, лучше один раз увидеть 
эту выставку и обязательно найти для 
себя что-то своё, что останется в памя-
ти и сердце надолго. Цель выставочно-
го проекта «Акварель России. XXI век» 
– выявить особенности техники аква-
рели в регионах России и стать единой 
площадкой для изучения развития и 
перспектив этой техники. Это хорошая 
возможность для специалистов сфе-
ры изобразительного искусства опре-
делить тенденции развития современ-
ной акварели, а для горожан – позна-
комиться с многогранным творчеством 
российских авторов. К слову, во время 
работы выставки пройдут экскурсии и 
мастер-классы.

В программе – посещение выставки 
«Советская квартира. Интерьер первой 
половины XX века», которая в красках 
рассказывает о быте советских высо-
коквалифицированных специалистов, 
приехавших на строительство Кузнец-
кого металлургического комбината и 
города. Организаторы обещают и ин-
тересные локации для детей и взрос-
лых. На сцене под открытым небом 
состоится концерт с песнями под ги-
тару, чтением стихов и танцевальны-
ми номерами, а для желающих прове-
дут мастер-класс по классическому тан-

цу (вальс). Для мальчишек и девчонок 
будет работать площадка с популярны-
ми в те годы дворовыми играми (ска-
калка, «резиночка», «классики»). По-
сетители постарше смогут занять себя 
на площадке настольных игр (шахма-
ты, шашки, лото, домино). Вспомнить 
атмосферу кинозала советских времён 
поможет демонстрация киножурналов 
«Фитиль», «Хочу всё знать», которые 
нередко предваряли просмотры худо-
жественных кинолент.

Подготовила 
Анна ТИМОЩУК.

«Культура в массы»

В пятницу, 9 сентября, в Новокузнецке, в Сибирском центре 
горячей эмали откроется очередная, третья по счёту, выстав-
ка проекта «Акварель России. XXI век». На этот раз новокуз-
нечане и гости города смогут познакомиться с произведения-
ми художников русского севера.

Интересное мероприятие с таким названием пройдёт в эту 
субботу в новокузнецком музее-заповеднике «Кузнецкая кре-
пость». Оно будет посвящено культурной жизни советского 
человека периода 1950-70-х годов.

Сегодня «Металлург» в стартовом 
туре чемпионата Всероссийской хок-
кейной лиги встретится дома с туль-
ским клубом АКМ (Академия име-
ни Михайлова). На арену «Кузнецкий 
лёд» команды выйдут в 19.30.

Накануне турнира, 2 сентября, 
Высшая хоккейная лига, образованная 
в 2010 году, объявила о новом назва-
нии – Всероссийская хоккейная лига, 
что «подчёркивает её особый статус в 
качестве соревнования, объединяю-
щего профессиональный клубы всей 
страны». 

В лиге с новым названием сыграют 
26 российских клубов, а ранее в ВХЛ 
соперничали команды из Белоруссии, 
Казахстана, Китая, Узбекистана и дру-
гих стран. В регулярном сезоне клубы 
проведут по 50 матчей, в плей-офф 
выйдут 16 коллективов.

В подготовительный период «Ме-
таллург», который возглавил Сергей 
Решетников (рулевой воскресенского 
«Химика» в сезоне 2021-2022 г.), ба-
зировался в Саранске и сыграл девять 
контрольных матчей: шесть побед и 
три поражения.

Примечательно, что в первой и 
заключительной встречах «предсе-
зонки» новокузнечане одолели клу-
бы Континентальной хоккейной лиги 
– московское «Динамо» (3:2, в овер-
тайме) и нижегородское «Торпедо» 
(4:3, по буллитам). Решающие шайбы 
в этих матчах забросили Дамир Рахи-
муллин и воспитанник новокузнец-

кой спортивной школы Максим Ки-
цын, вновь утверждённый капитаном 
команды. Ассистенты капитана – за-
щитники Марк Лыпкань, Сергей Те-
ряев и нападающий Даниил Ердаков.

В «Металлурге» остались выше-
упомянутые лидеры коллектива, а так-
же вратари Никита Лысенков, Владис-
лав Сухачёв, защитники Кирилл Мас-
лов, Дмитрий Родионычев, форварды 
Валерий Поляков, Олег Ломако, Алек-
сандр Локтев.

Пополнили состав новобранцы, 
призванные усилить атакующий по-
тенциал команды: нападающие Илья 
Авраменко, Максим Мальцев, Владис-
лав Никулин, Евгений Сорокин (все – 
«Химик», Воскресенск), Роман Опа-
лев (первый бомбардир «Ростова», 
Ростов-на-Дону), Роман Крикуненко 
(«Югра», Ханты-Мансийск).

Напомним: прошлый сезон сло-
жился для «сталеваров», мягко гово-
ря, не лучшим образом. В регулярном 
чемпионате ВХЛ новокузнечане под 
руководством главного тренера Эду-
арда Занковца заняли пятое место, за-
работав 78 очков в 52 матчах (разни-
ца шайб: 179-129), а вот в ⅛ финала 
плей-офф Кубка Петрова не совладали 
с «Горняком-УГМК» (Верхняя Пыш-
ма) в серии до четырёх побед (1:4).

Конечно, досрочная (максималь-
ный формат серии плей-офф – семь 
матчей) капитуляция финалиста Куб-
ка Петрова-2021 в соперничестве с 
двенадцатой командой «регулярки» 

равносильны провалу, как следствие 
– смена тренерского штаба команды.

В минувшую пятницу, 2 сентября, 
новокузнечане провели первую трени-
ровку на арене «Кузнецкий лёд», где 
третий сезон кряду проведут домашние 
матчи. Стадион вмещает 300 болель-
щиков, цена абонемента на 25 матчей 
«регулярки» – 12 тысяч рублей.

Домашнюю сессию «Металлург» 
продолжит матчами с московской 

«Звездой» (9 сентября), «Ладой» из 
Тольятти (11 сентября), казанским 
«Барсом» (13 сентября), а первую го-
стевую встречу проведёт 18 сентября 
в Тольятти.

В предстоящем сезоне новокузнец-
кая команда нацелена как можно чаще 
радовать своих болельщиков и с ше-
стой попытки завоевать главный тро-
фей лиги – Кубок Владимира Петрова.

Вадим АНТОНОВ.

Новокузнецкий клуб начнёт шестой сезон в лиге, сменившей название




